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江苏代表团媒体开放日吸引百名中外记者关注

一问一答间尽显“苏”式自信

3月7日上午，十四届全国人大
二次会议江苏代表团举行开放团组
会议，对中外媒体开放。当天，来自
人民日报、新华社、中央广播电视总
台、光明日报、新加坡联合早报、香
港大公文汇报、澎湃新闻等近60家
媒体、百名记者到会旁听与采访。
会上，9位代表作现场审议发言，7
位中外记者现场提问。面对提问，
代表们坦诚作答，一问一答间，尽显
“苏”式自信。

现代快报/现代+记者
鹿伟 徐红艳 卢河燕 徐苏宁 刘伟娟

会议上午9点开始。为了抢占
有利位置争取提问机会，不少中外
记者不到8点就来到人民大会堂西
大厅报到，现场为记者们准备的中
英文 2024 版《中国·江苏》很受欢
迎。

江苏代表团团长信长星，副团
长许昆林、张忠、储永宏、马欣、樊金
龙参加审议。会议由许昆林主持。

江苏省委常委、常务副省长马
欣，江苏省无锡灵山文化旅游集团
战略规划委员会主席、无锡拈花湾
文化投资发展有限公司董事长吴国
平，扬州市委书记王进健，无锡江阴
市夏港街道长江村党委书记、江苏
新长江实业集团有限公司董事长李
洪耀，江苏省科学技术厅厅长徐光
辉，宿迁市泗洪县邮政分公司归仁
支局支局长殷勇，江苏天工国际有
限公司董事局主席朱小坤，南京邮
电大学校长叶美兰，中国工程院院
士、江苏康缘药业股份有限公司董
事长肖伟，共9位代表先后围绕推进
中国式现代化江苏新实践、勇当文
旅行业高质量发展排头兵、建设产
业科创名城、扎实推进乡村全面振
兴、构筑发展新质生产力重要阵地、
切实保障和改善民生、促进民营经
济发展壮大、全方位培养用好人才、
促进中医药传承创新等内容进行了
审议发言。

“都说讲得好不如唱得好！”回
答完提问本要落座的柯军，在主持
人建议下，清唱了原创昆剧《顾炎
武》选段。“我是武生，去年我出演
了顾炎武，我也是昆山人。”接着，
柯军现场演唱了原创昆剧《顾炎
武》选段。霎时，人民大会堂西大
厅响起激扬婉转的昆曲唱腔，古韵
悠长。短短 20 秒唱罢，全场响起
了热烈的掌声。

说到昆曲，就必然会提到著名
昆曲表演艺术家柯军。柯军是梅
花奖、紫金文化奖章获得者。作为

昆曲发源地昆山的首部原创昆剧
大戏，《顾炎武》由江苏省演艺集团
和昆山当代昆剧院联合出品，通过
将“昆曲”和“顾炎武”两张文化金
名片叠加，向当代观众诠释“天下
兴亡，匹夫有责”的中国精神。

人民日报：围绕推进打造具有
全球影响力的产业科技创新中心，
落实总书记“加快实现高水平科技
自立自强”重大要求，江苏有什么
新进展和新打算？

省委书记、省人大常委会主任
信长星代表：习近平总书记这次参
加江苏代表团审议发表的重要讲
话，核心要求就是因地制宜发展新
质生产力，明确要求江苏加强科技
创新和产业创新深度融合，成为发
展新质生产力的重要阵地。认真学
习领会总书记对江苏工作一系列重
要讲话重要指示精神，推动科技创
新和产业创新是一以贯之的要求，
打造具有全球影响力的产业科技创
新中心是重要任务，其中都蕴含着
发展新质生产力的内在要求。

围绕推动科技创新和产业创
新，去年以来，我们加大基础研究
投入，深化科技和人才发展体制机
制改革，培育壮大企业创新主体，
取得了积极进展和成效。对标对
表总书记的重要指示精神，还需久
久为功、扎实推进，付出更大努
力。我们将以打造具有全球影响
力的产业科技创新中心为牵引，重
点做好科技创新和产业创新两篇
文章，形成与之相匹配的科技创新
策源功能、产业组织先导功能、资
源要素配置功能，巩固传统产业领
先地位，加快打造具有国际竞争力
的战略性新兴产业集群，积极布局
建设未来产业，着力构建以先进制
造业为骨干的现代化产业体系。

发展新质生产力，“因地制宜”是重
大要求。我们将推动全省各地立
足自身的资源禀赋、产业基础和科
研条件，有所为有所不为，坚决防
止一哄而上、泡沫化，或者搞一种
模式。

新华社：请问魏巧代表，您觉
得江苏以及全国应当如何推动更
多像您这样的“新农人”奔赴乡村
振兴一线？

江苏省镇江经济开发区永兴
农机机械化专业合作社理事长魏
巧代表：推动新农人奔赴乡村振
兴，最重要的还是要发展好产业，
依靠产业吸引人，依靠事业才能把
人留住。我希望能够打造极具社
会责任感、有担当的农业经济平
台，通过效益吸引更多有知识、有
文化的年轻人投身乡村振兴一线，
投身国家农业现代化建设和农业
强国建设。

澎湃新闻：请问在新时代，江
苏将如何保护利用传承创新非物
质文化遗产？

江苏省演艺集团有限公司总
经理、董事柯军代表：我的体会有
三点：第一是文化遗产的种子一直
在，只要我们保护好传承好，就一
定能够生根发芽、开出花朵；第二
是“老祖宗”不老，关键是创造性转
化和创新性发展；第三是艺术是无
国界的，越是开放越是包容，越是
能够相互理解。非常重要的是，非

遗要传承、要保护，其实当下更要
传播。希望媒体朋友们让更多人
知道我们中华传统文化有这么美
好的东西。

中央广播电视总台：江苏在实
体经济上有哪些“看家本领”？如
何持续练好“看家本领”？

江苏省副省长胡广杰代表：制
造业是江苏的“看家本领”，具有产
业基础好、创新活力足、优质企业
强三大特点。江苏入围中国制造
业 500 强的企业有 50多家，营收
规模超千亿工业企业有20多家，
超百亿的有200多家。下一步，我
们将坚决扛牢实现新型工业化这
个关键任务，因地制宜发展新质生
产力，推动制造业高端化、智能化、
绿色化发展，把江苏制造业的“看
家本领”变得更强更有韧性。

新加坡联合早报：新加坡与中
国政府间合作的旗舰项目今年将
迈入 30 周年。江苏对园区的下一
步发展有哪些新规划？

苏州市市长吴庆文代表：苏州
工业园区已经成为中国开放程度、
经济密度、创新浓度最好的区域之
一。我们将与新加坡一道，继续发
挥好园区的探路、引领、示范的作
用，推动园区高质量发展再上一个
新的台阶。一是打造具有世界聚
合力的双向开放节点，二是打造具
有全球影响力的科技创新中心，三
是打造具有国际竞争力的现代产

业高地，四是打造中国式现代化的
社会治理样板。

香港大公文汇报：如何理解
“具有世界聚合力的双向开放枢
纽”，江苏如何建设？

江苏省商务厅厅长陈涛代表：
对这一内涵的理解有三个关键词：
一是“世界聚合力”，即对全球资源
要素的集聚流动力、配置增值力和
辐射带动力；二是“双向开放”，即
东西互济、内外联动、进出平衡、面
向未来；三是“枢纽”，即高水平对
外开放的门户枢纽、产业链供应链
的重要枢纽、国内国际双循环的战
略枢纽。江苏重点开展了八项行
动，争创对外开放新优势。同时，
从健全推进机制、强化政策支持、
优化服务支撑等三个方面做好保
障，确保具有世界聚合力的双向开
放枢纽建设扎实有效推进。

光明日报：请问江苏是怎么围
绕立德树人根本任务，落实为党育
人、为国育才目标的，以及应当如
何利用好红色资源更好凝聚奋进
力量？

江苏省淮安市新安小学校长张
大冬代表：我们实施了时代新人铸
魂工程，积极探索优秀传统文化进
校园的有效载体和形式，让书法、国
画、戏剧、剪纸、非遗等传统文化走
进校园。同时加强思政课程和课程
思政建设，打造思政精品课堂。坚
持“五育”并举，全面促进学生发展。
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